

FUGANTE

Cura obrero y Tercermundista



Acaba de ser presentado en la ciudad de Leones y muy pronto se hará lo mismo en Córdoba, el libro titulado *Con los pies sobre la tierra. Fugante, cura obrero y tercermundista*. Publicado por Ediciones Didascalía, nos ofrece en sus casi 400 páginas un relato atrapante de la vida y compromisos de Carlos Fugante.

Su autora Margaria Mollar, docente y escritora de aquella ciudad, se propuso investigar la historia de “Carlitos”, sacerdote de la Arquidiócesis de Córdoba comprometido profundamente con los trabajadores y sectores carenciados.

En palabras de la autora *“Carlos Fugante fue uno de los tantos sacerdotes de su época que se unieron para desafiar las estructuras vetustas, cerradas y sumamente verticales de la Iglesia católica argentina –las que en Córdoba se presentaban fuertemente*

enraizadas con el poder político y el patriciado capitalino”

Es altamente significativo el aporte de la Profesora Mollar, que destacó en el Prólogo de la obra con estas palabras *“Es gratificante encontrar personas preocupadas por recuperar, aunque de a retazos, la historia vivida en la segunda mitad del siglo XX. Una época cargada de utopías, de cambios sociales y políticos, de búsquedas apasionadas, de episodios dramáticos hasta el genocidio”*. Es que *“El silencio de las historias vividas es como una negación del ingenio y del esfuerzo humanos. Poner en palabra escrita los acontecimientos y sus protagonistas es contribuir a que en la urdimbre del tiempo se haga visible la trama de la historia y de quienes la construyen...”*

La autora ha entretendido sus reflexiones, de estilo ameno y convincente, con breves reseñas de lo que sucedía

en cada momento de aquellas décadas en la Iglesia y la sociedad, sumando también el testimonio de numerosos testigos de lo que fue la vida de aquel amigo querido. El recurso de transcribir una importante cantidad de entrevistas con familiares y amigos de Fugante, enriquece el trabajo con la fuerza del testimonio expresado desde el cariño de todos y la admiración de muchos.

Para quienes conocimos y compartimos algo o mucho de la vida de Fugante, nos encontraremos representados e interpretados en estas páginas. Para quienes hoy se encuentren a través del papel por primera vez con este amigo, descubrirán una personalidad atrayente y un hombre jugado desde sus convicciones con la causa de los más necesitados. Un hombre que supo brindar su sonrisa, su pensamiento y su compromiso a todo el que se encontrara con él. Un hombre que como muchos, creyó que otro mundo era posible y que había que dejar la vida día a día por esta causa.

Conoció también la incomprensión, la persecución y el exilio de su lugar propio, pero se mantuvo fiel a sus convicciones y a sus proyectos, sabiendo adaptarse a otros escenarios de vida. En sus últimos años una lamentable enfermedad fue apagando poco a poco sus fuerzas y opacando su lucidez, pero este deterioro deja intacto el testimonio de sus largos años de vida sacerdotal y de compromiso militante.

Insisto, la obra enmarca el testimonio de Carlos Fugante a través de los

años y escenarios diversos, en los acontecimientos sociales, políticos y eclesiales que jalonaron la riquísima historia de Córdoba y de nuestro país en el convulsionado y apasionante siglo XX.

Quien se adentre en la lectura de esta obra original, se encontrará con nuestro amigo Carlitos que la autora describe así en una parte de su presentación *"Habiendo hecho su opción por los pobres, Fugante decidió estar muy cerca de su pueblo, hacerse humilde entre los más humildes, servir y no ser servido ,,, Como cura obrero transitó barrios vulnerables y deprimidos de la ciudad, ganándose su sustento como lechero, sodero y hasta albañil. Abrazó el tercermundismo con pasión y se jugó por un Evangelio liberador de pueblos, vivido y puesto en acto..."*

Mucho más se podría decir de esta valiosa obra de Margarita Mollar, a quien los amigos y compañeros de luchas y esperanzas de Carlitos Fugante, agradecemos su dedicación para entregarnos este rico aporte, que en 24 capítulos nos ayuda a recorrer 80 años de historia, con importante documentación que respalda sus afirmaciones y nos pone en contacto con quienes junto a Fugante fueron protagonistas de aquellos años.

Invitamos a quienes lean estas líneas a recorrer con Carlitos los caminos y experiencias que el protagonizó. Solo queda abrir las páginas de ***Con los pies sobre la tierra.***

Víctor Saulo Acha
Sacerdote